

Cada año, el ministerio de sanidad publica el número de plazas de acceso a las especialidades clínicas de Formación Sanitaria Especializada (FSE). Los biólogos y otros graduados de ámbitos de las ciencias tenemos la posibilidad de acceder a ellas en la convocatoria específica de Biólogo Interno Residente (BIR).

La crisis que vivimos durante la pandemia de la COVID-19 puso de manifiesto la importancia de los graduados en biociencias en los hospitales; sin embargo, durante años se ha evidenciado la falta de plazas de FSE dedicadas a los BIR.

En la convocatoria de 2023-2024, el ministerio ha ofertado 11.364 plazas para FSE, un 1,7% más que el año anterior. No obstante, si nos fijamos en las convocatorias específicas, el aumento no es igual en cada especialidad. Los BIR solo reciben 65 plazas, que aunque es un incremento del 8,3% respecto al año anterior, no es comparable con otras convocatorias que aumentan en más de un 40%, u otras especialidades como el MIR, que sin aumentar mucho porcentaje con respecto al año anterior, sigue teniendo el mayor número de plazas con gran diferencia, alcanzando en esta convocatoria la cifra de 8.767 plazas. Cabe destacar además, que es la primera convocatoria en la que los BIR aumentan sus plazas, ya que en anteriores convocatorias no había aumentado su oferta e incluso había disminuido.

A pesar de este incremento de plazas, en 2021, el ratio aspirantes/plaza para los BIR fue de una plaza cada 23 personas; mientras que los MIR, fue de una cada dos.

Por lo tanto, pedimos que en la siguiente convocatoria se oferten más plazas de BIR para que el ratio aspirantes/plaza no sea tan dispar entre especialidades y para que muchos más aspirantes de BIR puedan acceder a una plaza sin tener que presentarse a innumerables convocatorias.

Las plazas de Laboratorio son compartidas con varias FSE, y la mayoría de ellas están destinadas a MIR; sin embargo, estas plazas suelen quedar vacantes y son escogidas por los aspirantes MIR con puntuaciones más bajas, que en la convocatoria siguiente las dejan para elegir otros itinerarios.

Finalmente, esas plazas quedan desiertas, y el Sistema Nacional de Salud (SNS) impide que dichas plazas sean ocupadas por los BIR, siendo esas plazas vitales para los graduados en biociencias. Además, si pudieran ocuparse de manera transversal, se solucionaría la debilidad del SNS en cuanto a especialidades desarrolladas en el laboratorio.

Por consiguiente, pedimos que las plazas de Laboratorio que queden desiertas que una especialidad puedan ser acogidas por los BIR, siempre y cuando esas plazas ya hayan sido rechazadas por todos los aspirantes de la especialidad a la que estaban adscritas en primer lugar, con el fin de intentar no dejar ninguna plaza desierta.